

La Conferencia de Londres

Se reúnen las Delegaciones inglesa y francesa

LONDRES, 23.—Las Delegaciones inglesa y francesa de la Conferencia Naval se han reunido con objeto de proceder al examen del memorándum francés, fecha 20 de diciembre de 1929, y la respuesta británica del día 14 del actual. Quedó reconocido que había acuerdo entre los dos países en lo referente a varios puntos, y se puso de manifiesto la necesidad de estudiar, en cambio, más detenidamente otros varios aspectos de la cuestión.

La reunión tuvo lugar en Downing Street.

Sesión privada
LONDRES, 23.—El señor Briand ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, señor Grandi, ocupándose de los problemas de política exterior que interesan a los dos países.

La Conferencia Naval celebrará su primera sesión privada hoy, en el Palacio de Saint James, con objeto de escuchar la exposición general de los puntos de vista respectivos de las cinco potencias representadas.

El jefe de la Delegación de los Estados Unidos, señor Stimson, hablará en primer lugar.

Una nota de la Delegación francesa
LONDRES, 23.—La Delegación francesa en la Conferencia Naval ha publicado la siguiente nota oficial:

"La United Press" ha publicado una supuesta entrevista de uno de sus representantes con el señor Tardieu, presidente del Consejo francés y presidente de la Delegación de su país en la Conferencia. Este hace saber que no ha concedido entrevista alguna a ningún corresponsal representante de la United Press", y que por lo tanto, las declaraciones que le son atribuidas constituyen una completa invención, y pueden considerarse como absurdas".

La libertad de los mares
LONDRES, 23.—En la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, contestando a una pregunta formulada por un diputado, el primer ministro, señor Macdonald, ha declarado que el Gobierno no ha recibido comunicación alguna de los Estados Unidos acerca de la libertad de los mares, pero continúa ocupándose con interés de ese asunto, que, por otra parte, no cree que sea planteado en la actual Conferencia Naval.

El discurso del señor Macdonald
LONDRES, 23.—En el discurso retransmitido por T. S. H. a los Estados Unidos, el señor Macdonald dijo que las Delegaciones que toman parte en la Conferencia Naval discuten ahora sus divergencias y proceden a un cambio de puntos de vista concernientes a cuestiones delicadas de las que han de ser tratadas en la reunión.

Los preliminares deben ser estudiados ampliamente antes de llegar a un acuerdo. Una inteligencia previa completa debe preceder a los debates públicos.

Agregó que aunque tiene la certeza de que no se llegará a ese acuerdo, no se le oculta que habrá dificultades, y una de las más grandes consiste en saber exactamente hasta qué punto se puede llegar.

En efecto: unos delegados se encuentran dispuestos a ir más lejos que otros

en ciertas cuestiones y direcciones; pero les ocurre lo contrario en lo que se refiere a otros puntos.

Varios proponen reducciones que no parecen bien a otros. Se hace, pues, necesario que en este ajustamiento de puntos de vista tratemos de llegar al establecimiento de un programa común, con objeto de conseguir, primero, que cese la carrera emprendida en lo que se refiere a los armamentos, y segundo, que ese programa sea reducido al nivel más bajo posible.

De este modo, en cinco o seis años se irían implantadas nuevas reducciones, y podría ligarse después al desarme, y con ello, a lograr que la paz quedara definitivamente asegurada.

El señor Macdonald hizo resaltar luego las importantes reducciones militares y navales de la Gran Bretaña, y terminó diciendo que la alternativa existente es llegar a un acuerdo o llegar a la rivalidad creciente de la cuestión de los armamentos, con el consiguiente peligro de una guerra.

Los discursos han sido oídos en Canadá
OTTAWA, 23.—Los discursos pronunciados ayer en Londres con motivo de la inauguración de la Conferencia Naval han sido oídos distantemente en todo el Canadá por telefonía sin hilos.

Rasgo de un operador radiotelefonista
NUEVA YORK, 23.—Anoche cuando iba a iniciarse la retransmisión radiofónica del discurso pronunciado por el Rey Jorge de Inglaterra en el acto de la inauguración de la Conferencia Naval de Londres, un joven operador llamado Harold Vivian observó que uno de los aparatos de su cargo tenía roto un alambre de los que conectan con el generador.

Vivian trató de reparar inmediatamente la avería; pero al darse cuenta de que ésta no podía estar terminada en el momento de iniciarse la retransmisión del discurso del Rey Jorge desde Inglaterra, y teniendo en cuenta que nada menos que cincuenta y nueve estaciones de radio de los Estados Unidos estaban dispuestas a recoger dicho discurso, se prestó generosamente a que su cuerpo fuera utilizado como transmisor.

Vivian cogió con las dos manos los extremos del cabo roto, para que a través de su cuerpo pasara la corriente de ciento cincuenta voltios. El valiente operador resistió las sacudidas eléctricas hasta que quedó reparada la avería.

Harold Vivian padece algunas heridas de escasa importancia.

Comentarios de Prensa francesa
PARIS, 23.—El diario "Excelsior", comentando el discurso del señor Tardieu en la sesión inaugural de la Conferencia de Londres, dice que a pesar de su brevedad fué el único que se salió del terreno de las generalidades, aportando sugerencias constructivas y afirmando la voluntad de exponer lealmente las necesidades del país, tanto desde el punto de vista geográfico como en su relación con las colonias.

Comentarios norteamericanos
WASHINGTON, 23.—En los círculos políticos y gubernamentales se comenta con satisfacción el comienzo de la Conferencia Naval, creyéndose que se llegará en ella a una solución satisfactoria de los importantes problemas que serán objeto de discusión.

Encuentro de la Policía con los comunistas búlgaros

SOFIA, 23.—Con motivo de una reunión celebrada por los comunistas, para tratar de organizar una jornada roja en memoria de Lenin, Liebnicht y Rosa Luxemburgo, intervino la Policía que sostuvo un encuentro con los comunistas, deteniendo a muchos e hiriendo a uno.

El Protocolo anglosoviético sobre la propaganda comunista

LONDRES, 23.—Contestando en la Cámara de los Comunes a preguntas formuladas por un diputado, el ministro de Negocios Extranjeros, señor Henderson, dijo que a juzgar los efectos de las cláusulas del Protocolo anglosoviético, relativo a la propaganda comunista sería todavía prematuro; pero que el Gobierno británico esperaba obtener buenos resultados.

El Gobierno del Brasil da excusas al embajador de Méjico

RIOJANEIRO, 23.—Inmediatamente de ser conocida la agresión de los comunistas a la Embajada de Méjico, el ministro de Relaciones Exteriores, señor Mangabeira, encargó al jefe del Gabinete diplomático, ministro señor Velloso Netto, para que visitara personalmente al encargado de Negocios interino de Méjico y consejero de dicha Embajada, señor Herrera de Huerta, lamentando el incidente y le comunicó las medidas adoptadas por las autoridades competentes para impedir la renovación de los hechos y castigar a los culpables.

VIDA DE FUERA

El peligro social del "cocktail"

El catedrático de neurología de la Facultad de Medicina de París ha redactado una comunicación de la que entresacamos el siguiente curioso párrafo: "Actualmente, cuando el alcoholismo que ofrecía manifestaciones nerviosas parece tender a disminuir, desde hace veinte años en la clase obrera, el alcoholismo mundano ha tomado, a partir de la guerra, una extensión creciente día en día, y se ha observado que las intoxicaciones debidas a las bebidas llamadas "cocktails", son cada vez más serias. Esta intoxicación se manifiesta principalmente en la clase social rica, entre los hombres, las mujeres, los muchachos y muchachas, y existe y se manifiesta no solamente en los bares, sino en los salones."

La esterilización de los alienados
Inglaterra se ha alarmado ante el número creciente de sus enfermos mentales, solamente en la infancia cuenta, según la última estadística con 105.000 niños en estado de debilidad mental. Una Comisión nombrada para estudiar el problema acaba de entregar su *rapport*. Este estudio revela la existencia de un estado de cosas que requiere una rápida acción legislativa.

Entre las normas a adoptar se preconiza el control de los matrimonios de individuos en estado de debilidad mental y del nacimiento de hijos de estas uniones, que actualmente se eleva a la cifra dicha de 105.000.

El *rapport* termina pidiendo la esterilización de los alienados.

ESTADOS UNIDOS

Un tren arrolla a un ómnibus ocupado por niños

CLEVELAND, 23.—En un paso a nivel situado en las cercanías de Berea ha ocurrido un terrible accidente, en el que han perecido diez niños y el conductor de un ómnibus. Otros tres niños con heridas gravísimas han sido hospitalizados.

El accidente ocurrió cuando un autobús cargado de niños intentó cruzar la vía férrea en el momento que llegaba a toda velocidad un tren.

Se ignoran las causas que determinaron la catástrofe, aunque se cree que el ómnibus intentó cruzar por no encontrar cerrado el paso a nivel.

Los monumentos nacionales

La restauración de un antiguo convento para Biblioteca y Museo

SAN SEBASTIAN, 23.—El artista Sert, después de su visita al convento de San Telmo, ha manifestado que tiene ya la concepción general de sus proyectos de restauración de aquel monumento nacional, que ha de habilitarse al mismo tiempo para biblioteca y museo.

El proyecto de restauración tendrá en su conjunto un carácter que simbolice la raza vasca en sus manifestaciones más características y tradicionales. El panel principal, correspondiente al antiguo presbiterio, simbolizará la capital, y a los lados habrá alusiones artísticas a las actividades diversas del país, desde la antigua Compañía de Caracas y la Sociedad Económica de Amigos del País, hasta la religión, en algunas de sus figuras más características del país vasco.

Ignacio Zuloaga, que es quien ha propuesto a Sert para estos trabajos, se muestra muy interesado en que San Sebastián acometa esta obra con carácter de gran empresa artística, y es probable que el propio Zuloaga constituirá con sus cuadros una sala en el mismo museo. También es posible que se encargue a Rusiñol un proyecto de jardín para el mismo edificio, y se piensa asimismo asociar a otros artistas nacionales a estos proyectos.

LAS REPARACIONES

Las concesiones obtenidas por Rumania

LA HAYA, 23.—Interrogado en La Haya por un corresponsal de la Agencia Rador el jefe de la Delegación rumana en la Conferencia que acaba de terminar, señor Titulesco, ha declarado que hasta ahora Rumania había conseguido una reducción en las deudas con Francia de un 36 por 100, la renuncia de Italia a las veintidós últimas anualidades de las deudas rumanas y otras muchas ventajas, especialmente en lo que se refiere a las reparaciones húngaras.

Esto demuestra—terminó diciendo el señor Titulesco—el apoyo moral y material prestado a Rumania por las grandes potencias, que han reconocido la justicia de las reivindicaciones rumanas en lo que se refiere a las cuestiones de los optantes y de las reparaciones.

Hindenburg a Renania

En la dieta de Turingia
BERLIN, 23.—Se anuncia que el Presidente Hindenburg se propone visitar Renania en la primera semana que siga a la evacuación de la tercera zona renana. Se anunciarán recepciones oficiales en Aquisgrán, Colonia y Maguncia.

El Consejo de ministros, reunido bajo la presidencia del canceller Müller, ha aprobado los acuerdos de La Haya, que serán transmitidos al Consejo del Imperio para su examen.

Después de la sesión del Consejo, el doctor Curtius y el señor Moldenhauer han expuesto los acuerdos ante la fracción parlamentaria del partido populista. La mayor parte de los otros grupos parlamentarios se reunirá mañana para proceder a un cambio de opiniones sobre los trabajos de la Conferencia y fijar la actitud que adoptarán en el debate que ha de abrirse inmediatamente en el Reichstag.

La fracción social democrata y los jefes de los Sindicatos obreros alemanes se han reunido en el Reichstag. Continuando su campaña contra el doctor Schacht, han adoptado una resolución pidiendo la supresión inmediata de todas las restricciones que impiden actualmente a las Administraciones públicas y a los Municipios contraer empréstitos en el Extranjero.

La resolución pide igualmente una reforma de la ley sobre el seguro de paro obrero y que se voten los créditos necesarios para cubrir el déficit del servicio del seguro.

El nuevo presidente de la Dieta de Turingia, el racista Thummel, ha dado orden de que no se ponga la bandera republicana en el Palacio de la Dieta.

Desde las últimas elecciones, la Dieta de Turingia, tiene una mayoría reaccionaria.

Una petición de los vecinos de Zumaya

Poseen la cédula de 1929 y carecen de la de 1928

SAN SEBASTIAN, 23.—Un centenar de vecinos de Zumaya ha elevado a la Comisión permanente de la Diputación un escrito solicitando les sean condonadas las sanciones por incumplimiento de pago a su debido tiempo de la cédula personal de 1928.

Días pasados se publicó un bando en Zumaya por el pregonero municipal amenazando con proceder al embargo si en veinticuatro horas no pagaban el recargo del duplo del importe de la cédula. Hay numerosos vecinos que se encuentran en este caso, y entre ellos figuran el mismo pregonero del bando, dos ex alcaldes, un juez municipal, el cartero, el veterinario, el párroco, uno de los mayores contribuyentes y, en general, lo más importante de la población.

Se da el caso de que casi todos ellos tiene ya la cédula de 1929, y en cambio no se les había pasado la del 28, encontrándose ahora, sin darse cuenta, con que son morosos.

Incidente en la frontera rumano-búlgara

BUCARETS, 23.—Los periódicos anuncian que anoche una partida de comitadjis búlgaros atacó un puesto rumano fronterizo en Béica (Dobrudja meridional), matando a un soldado rumano e hiriendo a otros dos.

Los atacantes pudieron desaparecer sin ser atacados.

Los concursos de belleza

La elección de "Miss Holanda 1930" reñificada

LA HAYA, 23.—Se celebró un concurso para designar reina de la belleza holandesa, la cual habrá de participar en el concurso mundial que se celebra anualmente. El urado vió desfilar ante él a ochocientas concursantes, y eligió "Miss Holanda 1930" a la señorita Emmy Custer, de veintidós años de edad.

Sin embargo, habiéndose enterado el Jurado de que la ganadora del concurso no reunía condiciones exigidas, ha revocado su decisión. Emmy Custer ha sido destronada, y el Jurado ha designado hoy "Miss Holanda 1930" a la señorita Rie Van Der Rist, que ayer había sido designada en segundo lugar.

Tres muertes por asfixia en un cementerio

Y doce enfermos graves
HULL, 23.—Tres obreros que realizaban obras en el cementerio han perecido asfixiados por emanaciones de gases deletéreos, y otros doce, empleados en el mismo trabajo, han sido trasladados al hospital gravemente enfermos.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

DE BARCELONA

Sustracción de una caja con setenta mil pesetas.—Tentativa de estafa

BARCELONA, 23.—Los médicos que asisten al obispo de la diócesis, doctor Miralles, han redactado el siguiente parte: "Don José Miralles sufrió hace cuatro días un ataque reumático, que se complicó anoche con una ligera congestión cerebral provocada por inflamación del riñón, con aumento de urea sanguínea. Esta mañana se inició una regresión favorable, muy alentadora de no sobrevenir nuevas complicaciones".

Don José Massen, industrial establecido en la calle de Salmerón, ha denunciado que el lunes notó la falta de una caja de puros en la que guardaba 70.000 pesetas en billetes de 1.000 y 500 y que había depositado en un armario en su tienda de granos de la referida calle. Los ladrones fracturaron el armario abriendo un boquete por la parte posterior. El perjudicado ha manifestado que no denunció antes el hecho en espera del resultado de unas gestiones que realizaba, pero que han resultado infructuosas. No sospecha quiénes puedan ser los autores del robo.

El Juzgado ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Basilio Hernández, Jaime Riera y Juan Vivolaín, acusados de tentativa de estafa por medio de venta de billetes de Banco de España legítimos.

Casamiento de Zamora.—Una conferencia

BARCELONA, 23.—En la iglesia de la Concepción se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Rosario de Grases con el guardameta internacional Ricardo Zamora.

Los novios marcharon ayer tarde en viaje de bodas al Extranjero.

El doctor Bosch Gimpera ha dado una conferencia en el Ateneo Barcelonés sobre el tema "Salvamento de los monumentos de arte antiguo". Refiriéndose a las dificultades que surgen contra el descubridor de objetos antiguos, dijo que sobrepasan a las que encuentra el que se propone conservar muestras del arte medieval. La opinión en general y las personas de cultura media en muchos casos atribuyen al hallazgo de objetos antiguos muy poca importancia, fijándose en el aspecto poco estético de los mismos.

Por otra parte, es grande la dificultad para efectuar la busca bajo tierra. Una piedra, que de momento parece no tener interés, puede ser, no obstante, el descubrimiento de una civilización o de una cultura. Dice que en Roma se llegó a trasladar una calle para buscar unas ruinas.

Insiste en la necesidad de fomentar los trabajos de investigación, y dice que es preciso que todos contribuyamos a buscar objetos antiguos.

Los objetos de arte antiguo tienen una significación de carácter colectivo, porque demuestran la iniciación de una cultura, la afirmación de un carácter. Termina haciendo un llamamiento al deber social de contribuir a la conservación del arte antiguo.

Mañana, viernes, festividad de Nuestra Señora de la Paz, celebrarán sus días, además de la infanta de este nombre, las señoras siguientes: marquesas de Garantía, Mesa de Asta, Montalbo y Villanueva de Valdeuz; condesas de Torrepeño y viudas de Hornachuelos y del Valle de San Juan; señoras de Barroso, López Dóriga, O'Shea, Sanguinés y viuda de Sánchez de Toca, y señoras de Fernández de Córdoba y Fernández de Henestrosa, Mazorra y Romero, Caballero de Rodas, Cardona, Noreña y Gómez Acebo y Gil Delgado.

También mañana, sábado, festividad de Santa Elvira, celebrarán su santo las mraqueñas viuda de Arenzana, Casa-León y Torres de la Presa; condesas de Cerragería y Quintería, señoras de Ballesteros y señorita de Steen.

Mañana, viernes, a las once y media de la mañana, se verificará, en la iglesia de Nuestra Señora de la Concepción, la boda de la bellísima señorita Constanza Sánchez Guerra y Sáinz, hija del ilustre ex presidente del Congreso, don José, con el alférez de navío don José Estrella.

Contra los maleantes de Marsella

MARSELLA, 23.—El nuevo jefe de Seguridad da muestras de gran actividad para depurar la ciudad. En quince días se han practicado más de 15.000 registros y otros tantos interrogatorios de gente dudosa. Todas las noches se practican cacheos en los muelles y en los arrabales; pero, no obstante, continúan los robos y atentados.

El centenario de un músico

LISBOA, 23.—El 7 de febrero próximo se celebrará el centenario de la muerte del gran músico portugués Marcos Portugal, fallecido en el Brasil.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Boxeo.—Paulino comenzará a entrenarse NUEVA YORK.—Paulino, siguiendo los consejos de su nuevo preparador, dentro de breves días marchará al campo, con objeto de entrenarse para sus próximos combates. Hasta la fecha se ignora quién será el próximo adversario de Uzcudun, pero es propósito de Gibson enfrentar a Paulino con boxeadores fáciles de batir o con estrellas de nombre que den gloria a la quinta.

“Match” de boxeo
RIOJANEIRO, 23. — Comunican de San Paulo que tras una lucha floja el africano Peter Johnson venció por puntos a Jack Marin. Este ha sido severamente criticado por todos los periódicos. (Agencia Americana).

Fútbol.—Los exámenes de árbitros Todas las noches, de siete a diez de la noche, se celebran exámenes en el local del Colegio. Según nuestras noticias los buenos ejercicios abundan en forma tal que es muy difícil suspender a nadie, aun cuando, claro es, que todo esto se refiere al teórico, pues en el práctico el Tribunal tiene el propósito de proceder con energía y a nuestro juicio con gran acierto.

Zamora se ha casado
BARCELONA.—Se celebró la ceremonia del casamiento de Ricardo Zamora, el popular guardameta del Real Club Deportivo Español. Al acto asistieron muchos amigos y entusiastas del Español, así como multitud de curiosos. Los novios salieron hacia un largo viaje de bodas.

Sabemos...
Que Góiburu es muy posible que en una larga temporada no vista la camiseta de los azulgranas, a causa de su reciente y desgraciada actuación frente a los españoles.

Que Juanín, es más que posible que pase al Real Club Deportivo de la Coruña, cosa que no comprendemos, dada la veteranía del jugador atlético.

Que en Vizcaya se empiezan a oír “alirones”, que desde hace mucho tiempo no podían entonar los partidarios del Athlétic.

Que Suárez, el jugador arenero que pasó al Betis, no ha cuajado con el juego de los andaluces, lo contrario que el catalán Tondo y el irunés Regueiro, que cada vez juegan más y mejor.

Que el Irún y la Real Sociedad se disputan los servicios de un excelente delantero del Euskalduna, de quien se dice que es un segundo Luisito Regueiro.

Que Réverter, terminado el torneo de la Liga, ingresará nuevamente en el Racing madrileño, abandonando el Spóring de Sagunto, cuyo equipo prepara.

Que San Miguel está encantado de su estancia en la Villa del Oso, donde cada vez cuenta con más simpatías.

DICTADURA CIVIL

La ley de orden público
Se reunió la sesión primera de la Asambla, y al salir el presidente dijo que habían estudiado el proyecto ley de Orden público, y que había sido aprobado definitivamente. Ahora será enviado al Gobierno, y cuando sea devuelto será impreso y repartido a los asambleístas para que empiece la discusión el primer día de Pleno.

NOTA OFICIOSA

Esta madrugada facilitó la Oficina de Información la siguiente:
“Como viene siendo objeto de la actualidad periodística el examen de la actuación del Ayuntamiento de Madrid, el Gobierno juzga conveniente para el mejor conocimiento del vecindario, la divulgación de datos muy de tener en cuenta para la formación del juicio público.

La liquidación del pasado ejercicio, ofrece un superávit de “cuatro millones setecientas treinta y un mil doscientas diez pesetas”. Para el interior, que es nuevo fruto de la política de austeridad económica que viene desarrollando el Ayuntamiento de Madrid, y de la esforzada gestión que ha realizado para acrecentar su recaudación sin quebranto, ni sacrificio del vecindario, no menos que del remanente no utilizado del superávit anterior.

La obra de saneamiento financiero, que se impuso el actual Ayuntamiento, puede considerarse lograda, al liquidar dos presupuestos seguidos con más de “cuatro millones” de superávit, y una vez conseguido este propósito, que era elemental, dado el estado económico del erario madrileño en 1927 se ha de proceder seguidamente a acelerar con cargo a este remanente las reformas ya iniciadas en distintos servicios, pero principalmente en los de limpiezas, alumbrado público y enseñanza.

La situación no permitirá, sin embargo, invertir la totalidad del remanente producido, en primer término porque una prudente política financiera aconseja conservar el superávit cierta cifra que representará el coeficiente de aseguramiento de la satisfactoria liquidación del ejercicio en curso, como base precisa del crédito municipal estando todavía sin resolver los recursos entablados contra ocho ordenanzas de arbitrios que en su consecuencia no pueden aplicarse y en segundo lugar porque la magnitud de la nueva obra proyectada para dis-

tintos sectores de Madrid, exige ampliaciones y nuevas emisiones de crédito, que habrán de gravar con su anualidad e intereses el referido coeficiente.

El proceso adoptado por el Ayuntamiento de Madrid permitirá ir resolviendo los problemas de la ciudad a través del tiempo, sobre la base segura de una situación económica despejada y de un crédito incommovible, si se continúa procurando la incrementación de los recursos, por todos los medios que se vienen empleando, porque el aumento anual de entretenimiento, que implica la reforma sólo de algunos servicios se acerca a los quince millones de pesetas”.

El Cafeto
Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos.
CHOCOLATES EL CAFETO

El pago a las Clases pasivas

El abono de la mensualidad corriente se efectuará en la Dirección de la Deuda y Clases pasivas en los siguientes días y orden:

- Día 1 de febrero.—Montepío militar, letras L a M; Montepío civil, letras C a F.—Cesantes, excedentes, secuestros, remuneratorias, plana mayor de jefes, capitanes y tenientes.
- Magisterio, jubilados y pensiones.
- Día 3.—Montepío militar, letras N a R; Montepío civil, letras G a M.—Marina, sargentos, plana mayor de tropa, cabos.
- Día 4.—Montepío militar, letras S a Z; Montepío civil, letras N a Z.—Soldados.
- Día 5.—Montepío militar, letras A a F.—Jubilados del primer grupo hasta 4.000 pesetas anuales.
- Día 6.—Montepío militar, letras G a K; Montepío civil, letras A y B.—Jubilados del segundo grupo de 4.001 pesetas en adelante, generales, coroneles, tenientes coroneles y comandantes.
- Días 7 y 8.—Altas, Extranjero, supervivencia y todas las nóminas sin distinción.
- Día 10.—Retenciones.

Para jamones y salchichones

Rico
Conde de Romanones, 12
Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
Teléfonos: 1190 y 52149

CAFES COLÓN
Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

En la Estafeta de Cambios Central

Desaparecen valores por importe de más de dos millones de pesetas

Hace más de dos años, varias Empresas de seguros denunciaron a la Dirección general de Correos la desaparición de diversos valores, sin que, por entonces, se pudiera aclarar nada en concreto. Pasó algún tiempo sin nueva anomalía, hasta que tres Casas aseguradas con domicilio en Madrid denunciaron otras desapariciones de bastante importancia. Una de estas Casas probó que por desaparición de valores había tenido que pagar a sus clientes más de un millón de pesetas. Otra probó asimismo que había abonado, por idéntica causa, unas 324.900 pesetas, y otra más de 250.000.

Puesta en antecedentes la Policía de estos nuevos sucesos, la Brigada de Ferrocarriles, integrada por los comisarios señores Castro, Blanco Santa Coloma, el inspector señor Alfaro y el agente señor Poveda, comenzó a practicar diligencias que al cabo de cerca de un año han rendido felices frutos.

Según parece, en 1927 se habían remitido a Nueva York por un Banco de esta corte cuatro sobres que guardaban 300 valores por importe de 380.000 dólares. Estos sobres, al igual que unas carpetas con brillantes y otros objetos, llegaron vacíos a sus respectivos destinos. A la Policía extraño que las sustracciones se realizasen siempre sobre depósitos de la Estafeta de Cambios Central, y no de ninguna otra.

Se da el caso de que uno de los sobres que fueron saqueados, remitido a Nueva York, ostenta sobre el cierre dos sellos superpuestos, correspondientes a la Estafeta referida. La maniobra es tan burda, que se percibe a simple vista. Las fechas no coinciden, lo que supone que antes de la sustracción se imponía un sello, y luego, ya realizado el delito, se imponía otro, tan inhábilmente, que los números, sin coincidir, como decimos, declaran sin duda posible su diferencia.

Establecida una celosa vigilancia, se observó que los empleados que actuaban en el servicio de la referida Estafeta eran siempre los mismos, por lo que se estimó que las declaraciones de estos empleados, sobre todo las de dos de ellos, debían ser de positivo interés. Efectivamente, ya en la Dirección general de Seguridad, aquellos dos funcionarios manifestaron ignorar lo sucedido y su extrañeza de que el lugar fuese la Estafeta de Cambios Central. Creían ellos más bien que, de existir tales sustracciones, se llevarían a término una vez sacados los sobres fuera de esta dependencia, y más tarde estos sobres, ya sin contenido, pegados de nuevo, eran reintegrados a la Estafeta, donde no existe otra misión que la de guardarlos en las sacas correspondientes, atar y sellar éstas y darles el curso oportuno.

Ante estas declaraciones, la Policía sospechó de los dos empleados que decimos al principio, máxime cuando, disfrutando sueldos modestos, llevaban una vida de ostentación y de fausto. De otra parte, dichos funcionarios habían emprendido diversos negocios y eran propietarios de algunos establecimientos madrileños. Sobre estos extremos manifestaron los interesados que procedían así merced al dinero que recibían de sus familias respectivas.

Posteriormente se ha podido averiguar, según nos informan, que las familias de estos individuos, residentes fuera de Madrid, han negado exactitud a las declaraciones apuntadas en lo que concierne a la procedencia del dinero.

La autoridad judicial dispuso que ambos funcionarios quedaran detenidos e incommunicados.

Aparte del expediente judicial incoado por la sustracción de valores en la Central de Correos en cantidad superior a dos millones de pesetas, se ha iniciado también un expediente administrativo en la mencionada Central para depurar las responsabilidades en que pudieran haber incurrido los encargados de la Estafeta de Cambios.

Entretenimientos

—Eh, joven, sentarse que no vemos nada!
—Soy empleado; ¿no ve usted las iniciales de mi gorra? P. D. T., que quiere decir Plaza de Toros.
—¿Qué te crees tú eso! Esas iniciales quieren decir: “Ponte de...trás”.

El enfermo está agonizando, pero conserva sus sentidos. Llega el médico:
—Ah! Muy bien; esta semana saldrá usted a dar una vuelta en coche.
—¿Si! De dos caballos, con unas cortinitas, muy aireado, con el cocherito delante, el lacayo detrás y camino de la Exposición. ¿Verdad?
—¿Qué fuerza tiene el uniforme! Antes no se podía cruzar el Paseo de Gracia; ahora, a la hora de mayor tránsito, cuando aquello es un hormiguero de autos, llega el urbano, hace ¡Pi! ¡Pi! ¡Pi! ¡Pi!, y todo se para.
—Niño, ¿qué hacías esa tarde vigilando a hurtadillas desde la esquina de tu casa?
—Me escondía de mamá para que no me regañase.
—Así es el mundo: de niños, sólo buscamos el amparo de mamá y siempre lloramos si la tenemos lejos; más tarde, procuramos no tropezar con ella para tener más libertad; al cumplir veinte años la miramos y queremos con afecto

tranquilo y sereno; pero el que la tiene todavía al cumplir los cincuenta, al salir de paseo, la coge del brazo, con cierto orgullo, como diciendo a los demás: Mirad, ¡es mi madre! Tengo cincuenta años y tengo... ¡Madre! ¡Mirad qué fuerte y buena es! ¡Soy viejo y saigo con mi madre! ¡Vedial!

Luego viene lo inevitable, y al depositar el último beso en aquella frente fría, no creemos posible que hayamos perdido en un segundo aquella hermosa imagen que durante tantos años hemos llevado en el corazón, y sentimos remordimientos por aquellos malos ratos que le hemos causado durante nuestra juventud.

Lindberg y su novia, en pleno vuelo y a tres mil metros de altura:
—¡Ay, querido “Berg”! Baja en seguida a ver si hallamos mi estilográfica, que acaba de caérseme.
—¿Qué diferencia hay entre un auto de cincuenta caballos y una tajana tirada por un caballo?
—¡Cuarenta y nueve caballos!

La mayoría de las mujeres son enemigas personales del tiempo.
Un juez preguntaba:—¿Qué edad tiene usted, señora?
—Veinte años, señor juez—contestó tímidamente.
El juez, con severidad:—Recuerdo a la testigo que no estamos en 1909, sino en 1929.

El hombre se fastidia de lo bueno, busca lo mejor, encuentra lo malo, y se conforma por miedo de dar con lo peor.

Efectos del vino según los árabes.— Cuando Noé plantó la viña, el diablo la regó con sangre de pavo real; cuando brotaron las hojas las regó con sangre de mono; cuando se formaron los racimos, con sangre de león, y cuando maduraron las uvas, con sangre de cerdo. La viña, em papada con sangre de estos animales, ha tomado sus diferentes caracteres. Así es que al primer vaso de vino siente el bebedor circular la sangre con más animación, su vivacidad aumenta y el semblante se colorea; en tal estado se parece al pavo real. Cuando los vapores del vino empiezan a subirse a la cabeza y a excitarle, se alegra, salta y hace muecas como un mono. Cuando empieza a emborracharse se enfurece como un león. Finalmente, cuando la embriaguez es completa, cae desplomado, se revuelca en el suelo y se duerme como un puerco.

La franqueza con que confieses tus faltas se te perdonará mejor que la justicia con que enumeres tus cualidades.

De las 16.000 palabras que componen la lengua castellana, 5.400 proceden del latín, 1.800 de la lengua euskara, 1.600 del árabe, 800 del gótico, 100 del hebreo, 100 del italiano, 100 de las diversas lenguas del Nuevo Mundo, 50 del inglés, 30 del alemán, 20 del persa, 30 del sánscrito y 5.080 de origen desconocido.

La velocidad media de las corrientes de aire que surcan la atmósfera libre puede calcularse en 3 metros por segundo, o sea aproximadamente 11 kilómetros por hora. De modo que por encima de un hombre que se pasee durante este espacio de tiempo, pasan 11.000 metros cúbicos de aire.

Frases familiares.
“Poner a uno más suave que un guante”.—Se dice cuando con razones lógicas, reprensiones, escarmientos, energía o entereza de carácter, se reduce o convence a un sujeto discolito y desordenado, a quien no es fácil hacer entrar en vereda con medios suaves y justos razonamientos.

“Como oro en paño”.—Es una locución adverbial de que nos valemos para explicar el aprecio que hacemos de una cosa por el cuidado que se tiene con ella.
“No es oro todo lo que reluce”.—Es una figura que sirve para expresar que no debe uno fiarse de las apariencias, porque no todo lo que parece bueno lo es en realidad.
“Oro es lo que oro vale”.—Es una frase proverbial con que se significa que el valor de las cosas no está exclusivamente representado por el dinero.
“Más crudo lo come el lobo”.—Dícese en son de censura a aquel a quien se sirve un manjar y lo rehusa, alegando un pretexto fútil.

Pensamos poco en los pobres cuando estamos en la abundancia, olvidando que quizá mañana caeremos en la miseria.
Para quitar las manchas de sudor de la ropa, lo mejor es ponerlas en agua de sal fuerte antes de lavar el vestido.

La mentira peor es la que se fabrica envenenando la verdad.— A. Filón

En un concierto.
—¿Qué bien canta éste tenor! ¡Cómo me recuerda a Verdi!
—Pero si Verdi no era tenor.
—Ni éste tampoco.

El colmo de la publicidad, fué un letrero colocado en la cinta de una corona: “La desconsolada casa N. N., de bisutería fina, (¡gran liquidación!), a su distinguida cliente.
(Estas letras las vendemos a 0,75 una.)”

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Mañana, viernes, a las diez treinta, estreno del drama en tres actos, divididos en ocho cuadros, original de don Manuel Linares Rivas, titulado “Sancho Avendaño”. Sábado y domingo, tarde y noche, “Sancho Avendaño”.

REINA VICTORIA.—“El pájaro sin alas”, la sugestiva y magnífica comedia de Linares Rivas, es una de las más acertadas creaciones de Josefina Díaz de Artigas y Santiago Artigas.

INFANTA ISABEL.—Agotadas las localidades para el estreno de la obra de don Carlos Arniches, “La Condesa está triste...”, que se verificará mañana por la tarde, se despacha en contaduría para el sábado, noche; domingo, tarde y noche, y todas las demás representaciones.

ROMEA.—Todas las noches. El éxito sin precedentes, “¡Por si las moscas!”, obra que sirve para que Perlita Greco y Bretaña luzcan toda su gracia.

Pida sus localidades para el beneficio de los autores de “¡Por si las moscas!”, nuevo teatral.
Tardes populares con “Las lloronas”.

NOTICIAS

En el Sanatorio “Santa Alicia” le ha sido practicada una delicadísima operación a la esposa de nuestro querido compañero en la Prensa don Eduardo Bermúdez.

El más lisonjero éxito ha coronado el resultado de la arriesgada intervención quirúrgica, realizada por el sabio doctor Vital Aza, ginecólogo eminente, que preside el cuadro de especialistas médicos de la Asociación de la Prensa, encontrándose hoy la enferma en período de franca convalecencia.

Nuestra enhorabuena sincera al estimado camarada por la mejoría de su esposa, y el inteligente maestro de la Cirugía, por su nuevo triunfo.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte, Abrego y Tacono contra Ucin y azbaleta; segundo, a pala, Chiquito de Gallarta y Jáuregui contra Araquistáin y Quintana II.

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 10,30, “Sancho Avendaño” (estreno).

LARA.—A las 6,30, “Para ti es el mundo” (éxito inmenso). A las 10,30 (octavo) y último viernes blanco benéfico aristocrático de abono, “La Galana” (reposición).

INFANTA ISABEL.—6,30, “La condesa está triste...” (estreno); 10,30, “¡Pégame, Luciano!” (el mayor éxito de Muñoz Seca).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz-Artigas).—A las 6,15, “El pájaro sin alas”. Noche, no hay función.

ESLAVA.—(Compañía de zarzuela Harito-Ballester).—A las 6,30, “El barberillo de Lavapiés” y “El monaguillo”. A las diez y media, “La calsera”.

COMICO.—(Loreto-Chicote).—A las 6,30, “Seis pesetas”. A las 10,30, “El cuadrágono”.

FUENCARRAL.—(Compañía de Anita Adamuz).—A las 6,30 y 10,30, “El alma de la copla” (éxito extraordinario). Protagonistas: Guerrita y Pena (hijo).

ROMEA.—A las 6,30, “Las lloronas”; a las 10,30, “¡Por si las moscas!”

Bibliotecas públicas de Madrid

HORARIO DE OTOÑO, INVIERNO Y PRIMAVERA DE 1929-30

Servidas por el Cuerpo facultativo de archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas todos los días laborables las siguientes:

REAL ACADEMIA ESPAÑOLA (Felipe IV, 2), de ocho a doce.

BIBLIOTECA NACIONAL (Paseo de Recoletos, 20), de nueve y media a cinco y media. Los domingos de diez a una.

BIBLIOTECA DE SAN ISIDRO (Tolosa, 45), de ocho y media a dos y media. Los domingos de once a una.

JARDIN BOTANICO (Paseo del Prado), de ocho a doce.

ARCHIVO HISTORICO NACIONAL (Paseo de Recoletos, 20), de ocho a dos.

ARCHIVO DEL MINISTERIO DE HACIENDA (Alcalá, 7 y 9), de nueve a dos.

REAL CONSERVATORIO DE MUSICA Y DECLAMACION (Felipe V, 1), de diez a dos.

REAL SOCIEDAD ECONOMICA MATRITENSE (Plaza de la Villa, 1), de doce a seis.

FACULTAD DE DERECHO (San Bernardo, 59), de ocho a dos. Los domingos de diez a una.

FACULTAD DE MEDICINA (Atocha, 104), de ocho a dos. Los domingos de diez a doce.

REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA (Paseo de Recoletos, 20), de nueve y media a dos.

MUSEO ARQUEOLOGICO NACIONAL (Serrano, 13), de diez a cuatro. Los domingos, de diez a una. (La consulta de libros requiere autorización del jefe del Museo).

ESCUELA DE VETERINARIA (Embajadores, 70), de nueve a tres.

MUSEO DE CIENCIAS NATURALES (Paseo del Hipódromo), de ocho a dos.

AMERICA POR CABLE

De Méjico.—Salen fuerzas de Policía para Cholula

MEJICO, 23.—El periódico "Excelsior" publica un despacho de su corresponsal en Puebla dando cuenta de que todas las fuerzas de la Policía de la ciudad han salido precipitadamente con dirección a la ciudad de Cholula, para defender a esta población del ataque de una banda compuesta, según se cree, de elementos agrarios.

En esta capital se carece de más detalles relacionados con esta noticia. Un mensaje de los propietarios agrícolas

MEJICO, 23.—La Convención Nacional de Agricultura, formada de grandes y pequeños propietarios de tierras, ha enviado un mensaje al Presidente, señor Portes Gil, solicitando la suspensión de la compulsión de las leyes agrarias, que están pendientes de discusión para introducir determinadas enmiendas.

En dicho mensaje se afirma que la confiscación de las tierras ha causado una considerable crisis económica, por lo que muchos terratenientes han quedado reducidos a la mayor pobreza.

Ecuador.—Nuevo ministro norteamericano

WASHINGTON, 23.—El Presidente de la República, Sr. Herbert Hoover, ha comunicado el nombramiento del señor F. M. Gunther, actualmente ministro norteamericano en Egipto, para desempeñar el mismo cargo en la República del Ecuador.

Brasil.—Casos de peste bubónica RIOJANEIRO, 23.—El periódico "O Jornal" publica un despacho de San Pablo dando cuenta de haber fallecido en aquella ciudad siete personas atacadas de peste bubónica.

Las defunciones que se han producido durante la semana han sido de moradores de una misma casa, donde las autoridades sanitarias han encontrado gran cantidad de ratas.

Un conferenciante a Madrid RIOJANEIRO, 23.—A bordo del trasatlántico "Campana" ha embarcado con rumbo a Europa el profesor brasileño doctor Fernando Magalhães.

Visitará París, Lisboa y finalmente Madrid y en las tres capitales dará una serie de conferencias. (Agencia Americana).

El vizconde de Caca-Aguilar RIOJANEIRO, 23.—A bordo del "Cap Polonio" ha pasado con rumbo a España el odontólogo español, vizconde de Casa-Aguilar.

Los periodistas le han sometido a largas entrevistas, que publican los periódicos y en las cuales se muestra muy satisfecho de los trabajos de propaganda realizados por las Repúblicas americanas, en pro de la Ciudad Universitaria de Madrid. (Agencia Americana).

Muerte del mariscal Bescuno RIOJANEIRO, 23.—Ha fallecido el mariscal Gabino Bescuno.

Fué gobernador del Estado de Alaguas.

Todos los periódicos publican extensas biografías. (Agencia Americana).

Detención de un criminal

SAN PAULO, 23.—La Policía ha detenido a un ladrón portugués llamado Alfredo Rodríguez, reclamado por las autoridades de España y los Estados Unidos como autor de diversos crímenes realizados en ambos países. (Agencia Americana).

Expulsión de tres indeseables

SAN PAULO, 23.—Han sido detenidos los hermanos Edmundo y Alfredo Rodríguez y Juan Santos Junior, los cuales serán expulsados del territorio brasileño por indeseables. (Agencia Americana).

Para el Concurso de Belleza BELMS DE PARA, 23.—El Consejo Municipal de esta capital ha votado un crédito de diez contos de reis, para cooperar al Concurso de Belleza que organiza "A Noite". (Agencia Americana).

Colombia.—Los conservadores designan a Guillermo Valencia

BOGOTA, 23.—Los trabajos que venían realizándose en el seno del partido conservador para unir a los grupos rivales han dado como resultado la designación del poeta Guillermo Valencia como único candidato del partido a la Presidencia de la República.

Con este motivo se han enviado circulares a todas las organizaciones del partido extendidas por el país aconsejando el apoyo a dicha candidatura.

Por otra parte, el partido liberal concentra todas sus fuerzas alrededor de su candidato, señor Olaya Herrera, representante de Colombia en Washington.

El señor Olaya Herrera, que acaba de regresar de los Estados Unidos, ha sido objeto de recibimientos entusiastas en las ciudades de Cartagena, Barranquilla y Bucaramanga.

El jueves es esperado en esta capital, donde se le prepara una gran acogida. Regreso del embajador señor Maeztu

SANTIAGO DE CHILE, 23.—Comunican de Magallanes que a bordo del "Comodoro Rivadavia" se ha embarcado, de regreso a Buenos Aires, el embajador de España en la Argentina, señor Maeztu, después de realizar su excursión por el Sur de dicho país y el de Chile. (Agencia Americana).

La cuestión entre Paraguay y Bolivia ASUNCION, 23.—El Consejo de ministros ha vuelto a reunirse, ocupándose ampliamente de la agresión realizada últimamente por el Paraguay en la isla Poi.

Se dice que se han adoptado acuerdos importantes sobre los cuales se guarda gran reserva.

La opinión se muestra muy agitada, pero la Prensa sigue haciendo llamamientos a la cordura del pueblo. (Agencia Americana).

Unas supuestas declaraciones

MNICH, 23.—El periódico "Munchener Welt" publica unas declaraciones del ex Káiser a un oficial del Ejército alemán. Guillermo II está convencido de que después de la muerte de Hindenburg el pueblo alemán reclamará su presencia para instalarlo en el Trono de Alemania.

Los seguros de paro forzoso en Inglaterra

LONDRES, 23.—La Cámara de los Lores ha aprobado el proyecto de ley relativo a los seguros de paro forzoso, después de introducir en su texto dos enmiendas combatidas por el Gobierno. Una de ellas anula la cláusula relativa a los trabajadores que no busquen realmente trabajo, modificada a consecuencia de la viva oposición de los extremistas.

La votación en la Cámara de los Lores es una derrota para el Gobierno

LONDRES, 23.—Las enmiendas introducidas por la Cámara de los Lores en el proyecto de ley relativo al seguro de paro forzoso fueron votadas por numerosos pares conservadores y constituyen una gran derrota para el Gobierno.

El Consejo Económico Consultivo

LONDRES, 23.—El Consejo Económico Consultivo, creado bajo la presidencia del primer ministro británico, señor Macdonald, cuenta entre sus miembros al señor Reginald Makenna, ex canciller del Tesoro y conocido banquero, el cual ha declarado que tiene la intención de estudiar la cuestión relativa a saber hasta qué punto pueden ser utilizados científicamente los créditos concedidos para la expansión comercial.

Agregó que el año último, durante la campaña electoral, el señor Macdonald había dicho: "Deseamos establecer un programa que crearía una situación mejor para el país. Nos ocuparemos, creo que con éxito, del problema relativo al paro forzoso, y queremos organizar un cerebro que pensaría y actuaría en pro del Estado industrial".

Trágico accidente

Un teniente muerto y un capitán gravemente herido

SEGOVIA, 23.—Ayer tarde hacían instrucción en el campo los reclutas del último reemplazo. Terminadas las prácticas de tiro, el teniente don José Estaún Llanes se puso a tirar al blanco con una pistola de reglamento, apuntando a unas botellas vacías.

Después de haber hecho algunos disparos el teniente advirtió que la pistola no funcionaba normalmente; la colocó entonces en posición perpendicular, es decir, con la boca mirando al cielo, y en aquella disposición se le disparó el arma. No se sabe si al ocurrir este disparo la misma arma se volvió por impulso de la explosión, ni se sabe tampoco qué ocurrió en el mecanismo de la pistola; lo cierto es que ésta funcionó como una ametralladora.

Uno de los proyectiles penetró al teniente Estaún por el maxilar inferior, de abajo arriba, le atravesó el cerebro y le produjo la muerte instantáneamente. El arma, una vez en el suelo, volvió a dispararse, y otro balazo atravesó al desgraciado oficial un brazo.

Acaso este mismo proyectil fué a herir en el pecho al capitán Gándara, profesor de la Academia. La herida le interesa un pulmón y es muy grave.

Los circunstancias se apresuraron a socorrer a los dos oficiales. El cadáver del teniente fué trasladado a la Academia de Artillería, en la cual se improvisó una capilla ardiente.

Al herido se le condujo con las debidas precauciones y rápidamente al Hospital Militar.

Mañana, a las once y media, se practicará la autopsia al cadáver del teniente Estaún. La familia de éste vive en Huesca y se espera que mañana llegará un hermano del finado.

A las doce y media se verificará el entierro.

Entierro del teniente Estaún.—Estado del capitán Gándara

SEGOVIA, 23.—Ayer mañana se ha verificado la conducción al cementerio del Angel del cadáver del teniente de Artillería don José Estaún Llana, muerto a consecuencia del accidente de que dimos cuenta ayer. Para asistir al acto del entierro llegaron de Huesca los hermanos de la víctima don Mateo y don Agustín, y su hermano político, don Santiago Ruesca, inspector de Sanidad en Huesca.

El féretro fué sacado de la sala de armas, convertida en capilla ardiente, y depositado en el patio de orden de la Academia, donde se cantó un responso. Seguidamente fué trasladado a hombros de compañeros de la víctima al coche fúnebre.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

bre. En la puerta principal de la Academia, por donde fué sacado el féretro, aguardaba un piquete con banda y música para dendir honores. Seguidamente se organizó la comitiva, precedida de dos presidencias, una formada por la familia de la víctima y otra por las autoridades.

El cadáver quedó instalado en el Depósito del cementerio para la práctica de autopsia, que se verificará esta tarde.

El capitán Gándara ha pasado la noche y la mañana de hoy relativamente tranquilo, pero persiste el pesimismo sobre la gravedad de las lesiones que sufre.

El crimen de Libardón

¿Son inocentes los detenidos?

OVIEDO, 23.—En la cárcel de Villaviciosa continúan detenidos Benigno Navaza, Constantino Otero y Andrés González, como supuestos autores del asesinato cometido en abril de 1928 en el pueblo de Libardón, del que fué víctima Mercedes Menéndez. Navaza parece que estaba detenido en Alicante sufriendo dos años por delito de falsedad y estafa. Este ha declarado que un individuo llamado Angel López, conocido por "el Portugués", que se dedica al robo, le dijo que Constantino y Andrés eran los autores del crimen; pero éstos aseguran que nunca estuvieron en Asturias, como pueden atestiguarlo por los vecinos de sus pueblos. Agregan que son víctimas de una calumnia. Por otra parte, "el Portugués", a quien alude Navaza, no aparece por ninguna parte, por lo que se cree que la denuncia presentada contra dichos individuos es falsa. Esta denuncia aparecía firmada por una mujer, la cual al ser interrogada manifestó que no había enviado tal denuncia, porque no sabe leer ni escribir.

La Policía de Madrid que se hallaba en Villaviciosa realizando gestiones ha regresado a la corte. El juez envió un exhorto a Galicia para comprobar las manifestaciones de los detenidos. La impresión es que son inocentes.

SUCESOS EN PROVINCIAS

Hundimiento en una calle

ZARAGOZA, 23.—Por tercera o cuarta vez en muy poco tiempo se ha registrado un hundimiento en la calle de San Miguel, donde ha quedado abierta una sima.

Como consecuencia de este hundimiento, provocado por la rotura de la cañería de la conducción de agua, se rompieron también las tuberías del gas, produciéndose un gran escape, que infectó las calles de emanaciones y dificultaba la respiración.

Una brigada de obreros trabajó activamente para reparar la avería.

Un marinero desaparece en el mar

SAN SEBASTIAN, 23.—En el puerto de Pasajes han entrado los pesqueros "Irai" y "Ederra", de la matrícula de Bermeo, dando cuenta en la Comandancia de Marina de que había desaparecido un marinero, hijo del patrón de uno de los barcos.

Parece que el accidente se registró al lanzar una red al mar, en la que cayó envuelto el marinero, pereciendo ahogado, a pesar de los esfuerzos de sus compañeros.

Casa robada

VITORIA, 23.—En el pueblo de Uzquilano penetraron los ladrones en la casa de la vecina Francisca Landa Zuri, violentando una ventana. De armarios y otros muebles se llevaron cuantos objetos encontraron; pero dejaron las ropas en desorden y tiradas por el suelo.

Choza destruida

SAN SEBASTIAN, 23.—En el término municipal de Aya se produjo un incendio en una choza habitada por el gitano José Valdés y su familia. Las llamas destruyeron varios enseres y dos carros.

Dos heridos en un incendio

MURCIA, 23.—Se declaró un incendio en un horno de repostería y panadería de la calle de Barrionuevo, propiedad de Miguel Martínez. El fuego se inició en el sótano, donde está almacenada la leña. Los bomberos trabajaron activamente para atajar el siniestro.

En el retén de la Cruz Roja fueron asistidos los bomberos José Campillo Celdrán, con síntomas de asfixia, y el cabo Juan Pérez Olivares, que estaba herido.

Muerto por una descarga eléctrica

REINOSA, 23.—Al comenzar esta mañana los trabajos la Constructora Naval el obrero Antonio Vallejo, de treinta años, al intentar el manejo del interruptor de conducción eléctrica en la central eléctrica de dicha Constructora sufrió la descarga y murió en el acto. Deja viuda y cuatro hijos.

Un atraco

En el pueblo de Sardón de Duero, cuando se dirigía a la estación del ferrocarril el pescadero Zósimos Calvo, le salieron al encuentro tres desconocidos, uno de los cuales le agarró fuertemente del cuello. A los gritos de auxilio del atraco acudieron los empleados de la estación, que pusieron en fuga a los tres desconocidos.

Mordida por un burro

ZAMORA, 23.—En el arrabal de San Lázaro fué mordida por un burro de su propiedad Joaquina Luemlo, de setenta y cinco años. En la Casa de Socorro fué asistida de una herida en el brazo.

Agresión

TORO, 23.—Cuando Pascasio Nolguina Hernández se hallaba con su novia fué agredido con un palo por Teodoro Bravo González, que le causó una herida grave en la cabeza.

Entrega de Reales despachos

VALLADOLID, 23.—En el cuartel de Isabel II el capitán general entregó los

Reales despachos al capitán de Infantería don Eugenio Pérez Lema, al general de Estado Mayor de esta Capitania don Fidel Dávila, al comandante de Caballería don Joaquín Romero Mazariegos, al comandante de Intendencia don Francisco Antolin Gutiérrez y al teniente coronel de Sanidad don José Serret.

NOTICIAS DE AVIACION

Cinco muertos en un accidente de aviación

EL HAVRE, 23.—El avión "taxi" que salió de Amiéns el domingo con cinco personas a bordo—el piloto y cuatro pasajeros que se proponían asistir a un partido de fútbol, y del que se carecía de noticias—ha sido hallado a unos cinco kilómetros de Dieppe, en los acantilados de Bracquemont, totalmente destruido. Cerca del aparato se han hallado los cadáveres de sus cinco ocupantes.

Los aviadores Weiss y Girier

BAGDAD, 23.—Los aviadores Weiss y Girier, llegados ayer, a las diez y seis horas, reanudarán inmediatamente el viaje con dirección a Djask.

El aviador indio Man Mohan Singh CALAIS, 23.—El aviador indio Man Mohan Singh ha llegado a los dos de la tarde al aeródromo de Saint-Inglevert.

De Primera Enseñanza

Ascenso

En atención a las circunstancias que concurren en don Mariano Pozo García, jefe de Administración de primera clase de la Secretaría del ministerio de Instrucción pública se le nombra jefe superior de Administración civil del expresado ministerio con el sueldo anual de 15.000 pesetas.

Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.—Otro nombramiento

También ha sido nombrado profesor numerario de Física de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, D. Albrtro Inclán López, con la gratificación anual de 5.000 pesetas.

Adjudicación de Direcciones y Secciones de Escuelas graduadas en virtud de oposición

A don Daniel Ranz Lafuente, propuesto en tercer lugar para la Dirección de la graduada "Ramón y Cajal", de Zaragoza, el mismo cargo de Director del grupo "Joaquín Costa", vacante en dicha capital.

A don Rafael López Sánchez, propuesto en segundo lugar para la Dirección de la graduada de Mieres (Oviedo), igual cargo de Director, vacante en la graduada de Cuéllar (Segovia).

A doña Marina Jiménez López, segundo lugar de la terna para una Dirección de graduada en Jaén, el mismo cargo de Directora, vacante en la graduada "Carrasquer", de Sueca (Valencia).

A don Agustín Díez Pérez, tercer lugar de la terna para una Sección de graduada en Vitoria (Alava), el mismo cargo vacante en la graduada de niños de León.

A don Miguel Fuster Albert, tercer lugar para la Sección de graduada aneja a la Normal de Alicante, igual cargo vacante en la graduada de Monóvar, de la misma provincia.

A don Vicente Villameriel Meneses, tercer lugar de la terna para una Sección de graduada en Bilbao, la Sección vacante en la práctica aneja a la Normal de Maestros de Valladolid.

A don Juan Zamorano Real tercer lugar de la terna para una Sección de graduada en Linares (Jaén), el mismo cargo vacante en la graduada "Menéndez Pelayo", de Santander.

A don Luis Pájaro García, tercer lugar de la terna para una Sección de graduada de Mérida (Badajoz), igual cargo vacante en la graduada de Valencia de Alcántara (Cáceres).

A don Alberto Fuentes Fernández, segundo lugar de la terna para una Sección de graduada en Linares (Jaén), el mismo cargo vacante en la graduada de Paterna (Valencia).

Y a don Joaquín Michavila y Vela, tercer lugar de la terna para una Sección de graduada en Valencia, igual cargo vacante en la graduada de Paterna, de la misma provincia; debiendo posesionarse los interesados de sus nuevos destinos dentro del plazo reglamentario.

De los sucesos de Ciudad Real

Un Consejo de Guerra de oficiales generales

En las prisiones militares de Madrid se verificará el próximo día 27, a las diez de la mañana, un Consejo de guerra de oficiales generales para ver y fallar la causa seguida contra los jefes, oficiales y clases de la Guardia civil de la Comandancia de Ciudad Real, por las responsabilidades que puedan deducirse contra ellos de los sucesos ocurridos en dicha población en enero del pasado año.

Presidirá el Tribunal el general de división don Leopoldo Saro, conde de la Playa de Ixdain, asistido como vocales los generales de brigada don Antonio Juliá, don Manuel Burguete, don Luis Orgaz, don Guillermo Kirkpatrick y don Enrique Benédico. Como vocales suplentes asistirán los generales don Amadeo Balmes y don Gonzalo de Lara, actuando como vocal ponente el auditor de división don Rafael Pérez, y como fiscal el general de brigada don Juan Urbano.

Al acto de la vista están invitados los generales, jefes y oficiales francos de servicio.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

El mandato del Virrey de la India. NUEVA DELHI, 23.—El miembro de la Asamblea legislativa señor Iswarsaran, uno de los más influyentes del partido nacionalista, ha presentado una moción en la que pide que las funciones de virrey, desempeñadas como se sabe por lord Irwing, se prorroguen por un año. El actual virrey las ejerce desde 1926, y aunque no se fija tiempo para el desempeño de este puesto, la costumbre ha establecido el periodo de cinco años. Robo de un cuadro valorado en 20.000 francos suizos.—También ha sido robado otro cuadro de menos valor

BERNA, 23.—En el Museo de Bellas Artes se ha descubierto el robo de un cuadro de la escuela de Hans Holbein pintado al óleo sobre madera y que representa a Erasmo, el gran filósofo de Róterdam. El valor de este cuadro se calcula actualmente en 20.000 francos suizos.

También en el Museo de Historia se ha descubierto el robo de otro cuadro antiguo de menos valor que el primero.

Inglaterra y el Irak

LONDRES, 23.—Las declaraciones hechas por el primer ministro del Irak, al anunciar ante la Cámara de Diputados que el Gobierno inglés se ha visto obligado a modificar sus proposiciones para la conclusión del Tratado en proyecto, han causado sorpresa en los círculos bien informados, en los que se declara que no puede haber lugar a una revisión.

Regreso del director de "A Noite"

LISBOA, 23.—Acompañado de su familia, ha embarcado en el paquebote "Alameda Star" el director del gran diario carioca "A Noite", quien regresa a Riojaneiro, después de dejar organizada en Europa la concurrencia de representantes al Concurso Internacional de Belleza, que se celebrará en la capital del Brasil, organizado por dicho periódico.

El señor Diniz Junior, ha manifestado y que a muy satisfecho de la acogida que el Concurso ha tenido en diferentes países, incluso en España, dejando designados los periódicos que han de patrocinar el certamen en cada uno de ellos. (Agencia Americana).

Descarriamiento intencional de un rápido

Varios heridos

TORREDONJIMENO, 23.—Alrededor de las doce de ayer en el kilómetro 100 de la línea férrea, entre las estaciones de Puente Genil y Linares, descarrió el rápido que enlaza con el de Madrid. El accidente se produjo por unos clavos o tornillos colocados intencionadamente en los huecos de los raíles. La máquina quedó volcada y completamente destruida, y el resto del convoy no sufrió el menor desperfecto, quedando todos los vagones en pie.

El número de heridos asciende a unos 15, entre ellos el maquinista, Francisco Gómez Centeno, y el empleado del tren José Moral Valero, que por su estado de gravedad han sido trasladados a Martos. Los restantes heridos son viajeros y sufren lesiones y contusiones de menos importancia, producidas al ser lanzados de los asientos por la parada brusca del tren.

Se ha organizado un tren de socorro, que ha salido para el lugar del accidente.

El Juzgado practica diligencias para averiguar quiénes puedan ser los autores de la colocación de los clavos o tornillos que han motivado el accidente.

Los heridos a consecuencia del descarriamiento ocurrido a mediación son los siguientes: Antonio Romero, Guillermo Cano Moreno, Enrique Aguilar Gutiérrez, Alfonso López Soto, Mariano Dorca, Amalia González, Amalia García Rivera y José Mora, leves; Sofía Gómez Pizarro sufre magullamiento general, aunque no grave.

Todos los heridos fueron trasladados al tren de Madrid y han continuado el viaje a la corte.

NOTAS DEL DIA

Con motivo del santo de Su Majestad el Rey, se recibieron en Palacio numerosos telegramas de felicitación de España y del extranjero.

Desfilaron por el regio alcázar para firmar en los álbums el Gobierno, las autoridades, comisiones civiles y militares y gran número de personalidades, figurando los ex ministros Sres Cierva, Goicoechea, Matos y Francos Rodríguez.

En el oratorio particular del Salón de tapices se celebró una misa que fué oída por toda la Familia Real.

El jefe del Gobierno pasó toda la mañana en su despacho del ministerio del Ejército.

Despachó con el general Primo de Rivera el ministro de la Gobernación.

Luego recibió el presidente a los señores Cruz Conde y a Dómine y al gobernador civil de Orense.

A primera hora de la tarde el marqués de Estella con su ayudante señor Monís se trasladó a la Casa de Campo, paseando a caballo hasta el anochecer.

Imprenta de LA MAÑANA, Pizarro, 14

Teléfono, 54-912



La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche